

**BORRADOR DEL ACTA DEL CONSEJO MUNICIPAL DE LA INFANCIA Y  
ADOLESCENCIA DE SEVILLA DE 25 DE ABRIL DE 2016**

**Lugar:** Salón Colón, Casa Consistorial.

**Hora Comienzo:** 10:00.

**Hora Final:** 11:30.

**Presidente:** Excmo. Sr. D. Juan Espadas Cejas. Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Sevilla.

**Vicepresidencia:** Ilma. Sra. D<sup>a</sup> Adela Castaño Diéguez. Delegada de Educación, Participación Ciudadana y Edificios Municipales.

**Vocales:**

- D. Juan Manuel Flores Cordero, en calidad de Delegado del Área de Bienestar Social y Empleo.
- Dña. Inmaculada Acevedo Mateo, en calidad de Representante de las Juntas Municipales de Distrito.
- Dña. Clara Isabel Macías Morilla como representante del Grupo Municipal PSOE.
- D. Ignacio Flores Berenguer como representante del Grupo Municipal PP.
- D. Francisco Javier Moyano González como representante del Grupo Municipal Ciudadanos.
- Dña. Eva M<sup>a</sup> Oliva Ruiz, como representante del Grupo Municipal IULV-CA.
- Dña. Cristina Honorato Chulián en representación del Grupo Municipal Participa.
- Representantes de los centros educativos de procedencia de los vocales miembros.

**Consultores:** D. José de la Rosa Acosta, Presidente de UNICEF Comité Andalucía.

**Directora del Programa:** D<sup>a</sup> Manuela Ruiz Vera.

**Secretaria:** D<sup>a</sup>. Fátima Montenegro Gil.

**Desarrollo:**

Toma la palabra el Sr. Alcalde dando la bienvenida a todos los asistentes, pasando a exponer el contenido y la importancia que tiene el programa de la infancia, UNICEF, el papel de los niños/as y jóvenes en nuestra sociedad.

A continuación, concede la palabra a la Sra. Delegada de Educación, Participación Ciudadana y Edificios Municipales, Adela Castaño, que interviene saludando a los asistentes y apoyando las

palabras del Alcalde sobre la importancia y labor del programa, adquiriendo compromiso público de atender todo lo que les hagan llegar para tramitar los planteamientos que suceden en los Centros o entornos de los barrios, compromiso de trasladar a las distintas Áreas del Ayuntamiento para dar respuesta a las peticiones de los niños/as y explicando la modificación en el Reglamento de las Juntas Municipales de Distritos, para que los miembros del Consejo de la infancia y adolescencia tengan voz en las Juntas Municipales de Distritos, escuchen las propuestas de las entidades, asociaciones de vecinos, ampas, otras entidades, grupos políticos para mejorar la vida del barrio, para llevar sus propuestas y hacer un seguimiento de la labor del Consejo de la infancia como escuela de ciudadanos.

Toma la frase de Magdalena Cerdeira, anterior directora del programa, "el Consejo es la voz de la ciudadanía", concluye dando las gracias al equipo de Participación Ciudadana, por el esfuerzo y a su responsable Manuela Ruiz, por llevar el Consejo; gracias, por el esfuerzo de todos los días para que sea posible la realidad de una ciudad más participativa.

Pasa la palabra a D. José de la Rosa, Presidente de UNICEF, quien empieza su locución saludando a los asistentes, y agradeciendo la invitación para acompañarlos en un día tan importante para los niños/as, adolescentes, dando en nombre de UNICEF la bienvenida a todos los miembros del Consejo de la Infancia que van a tomar posesión del cargo, compromiso del municipio de Sevilla con la infancia y los derechos de los niños cuando comenzó su camino para ser reconocida como Ciudad Amiga de la Infancia. Continúa diciendo que serán los encargados, los niños/as de dar a conocer en nombre de los niños/as de la Ciudad, las actividades y propuestas que realicen durante el curso escolar, dando continuidad al trabajo comenzado hace unos años por otros niños/as a los que ahora sustituyen y recordando lo importante de la participación activa en la vida pública de la ciudad, no solo por ser un derecho reconocido en la Convención de los Derechos del Niño de 1989, sino porque a través del Consejo Local tienen derecho a participar como ciudadanos activos y con las aportaciones, mejorar el entorno así se crean ciudadanos de pleno derecho comprometidos con el futuro de sus comunidades.

Desea suerte a todos y da la enhorabuena a los nuevos miembros.

Palabras de agradecimiento del Sr. Alcalde al Presidente de UNICEF y a la Delegada de Educación, explicando la importancia del órgano, de la constitución y renovación del mismo para los compromisos de realidad que, Sevilla es amiga de la infancia, órgano que da respaldo al compromiso político. Recalca que no solo son reuniones sino trasladar la voz a los miembros de la Corporación, la visión sobre la Ciudad, lo que sucede en Sevilla, cuáles son las reivindicaciones, problemas, opiniones, soluciones, preocupaciones, qué funciona bien y que habría que seguir apoyando, implicando a nivel de responsabilidad que tienen acorde con la edad y nivel de formación, educación igual que cualquier otro ciudadano con el matiz de protagonismo en el futuro.

Continúa hablando de la participación de los ciudadanos en tomar decisiones, no ponemos en valor las estructuras de las que nos hemos votado en una democracia, hay que valorar el papel de UNICEF, de órganos como este, en un Consejo que con el Ayuntamiento de Sevilla y su corporación quiere definir, escuchar, proponer, líneas de trabajo para la juventud y adolescencia y lo hacen con un órgano que tiene representación elegida, establecida en un Reglamento, no es sólo una declaración de intenciones, sino que hay una Organización Internacional que vela por lo que se dice, se haga y que promueve y potencia que el trabajo tenga sentido para que todos se sientan parte del proceso, es decir que la democracia funcione y que las instituciones sean capaces de organizarse asimismo, crear órganos, darles poder y representantes y luego tenemos la obligación, los elegidos por los ciudadanos, de atender, escuchar y poner en valor esas aportaciones, sólo así somos útiles en una cadena en que cada uno tiene un papel.

Sigue el Sr. Alcalde con la palabra, agradeciendo a los que vienen a ejercer un trabajo de representación de los ciudadanos, altruistamente, dedicando parte del tiempo a trabajar por los demás y trasladando las opiniones de otros para hacerlas llegar a este Consejo para escuchar lo

que los ciudadanos quieren de nosotros, es una labor de actualización y renovación permanente, de asumir compromisos con lo que ocurre en nuestro alrededor, desde una concepción de ciudadanos libres en el ejercicio de los derechos y obligaciones, tomar conciencia, a todos los miembros de la corporación, concejales/as, hasta 31, dispuestos para esto.

Continúa dándole las gracias a UNICEF porque estamos para trabajar y colaborar, para hacer que éste tipo de Órganos, Consejos, Comisiones, tengan toda la razón de ser para lo que fueron concebidas.

Cede la palabra a la directora del programa, D<sup>a</sup> Manuela Ruiz que dirigirá las intervenciones de los niños.

Toma la palabra D<sup>a</sup> Manuela Ruiz deseando a los presentes buenos días y dedicándoles unas cariñosas palabra, se presenta a los asistentes, hablando en nombre del Grupo de Trabajo, de personas; hace un símil con los miembros del anterior Consejo, un relevo de funciones, citando a las anteriores directoras del programa Magdalena Cerdeira y Esperanza Vélez, la subcoordinadora Julia González que, son las que han hecho que esta reunión haya sido posible; agradeciendo a UNICEF que, son los que iluminan el proceso; a los responsables, jefaturas de negociados y a las TASOC del Área de Participación Ciudadana que están a su lado para hacer que el trabajo sea una realidad y a su compañera Carmen Bermúdez.

Pasa a informa a los asistentes que, se encuentra una compañera del anterior Consejo, con las propuestas que ellos elevaron, en su día al Alcalde y a los representantes políticos, para que les sirva de base, de punto de partida, al trabajo que van a desempeñar.

Presenta a Raquel Fernández Maqueda que, comienza diciendo:

“La primera vez que vi a Julia me entró mucha curiosidad por saber a qué venía, no me esperaba que me fuese a gustar. Hicimos grupos y salí voluntaria, votamos en una especie de urna y una de las ganadoras fui yo. Me entró mucha ilusión y la verdad es que estas dos años lo pase genial. Podía hablar, dar mi opinión y la escuchaban. Hice bastantes amigos, salí en algunos medios de comunicación, algo nuevo para mí. No tenía vergüenza, así que otro punto a favor, pero la verdad si me preguntáis qué me ha supuesto personalmente participar en el Consejo de la Infancia y la Adolescencia pues diré que ha sido una gran experiencia, diferente a todo lo que había hecho hasta ahora. Me hubiese gustado estar más tiempo pero no puedo, por eso vosotros ahora que empezáis aprovechadlo, mejorad Sevilla si podéis, aunque yo creo que es perfecta. Dad ideas, no os calléis porque serán escuchadas y quien sabe, a lo mejor dentro de unos años vosotros estáis aquí dando un discurso como yo. Para mí, todo lo que hemos hecho es positivo excepto que el último año me resultó corto, es lo único que pienso que no es tan bueno. Espero que disfrutéis tanto como yo. Muchas gracias.”

Continúa con la palabra Manuela Ruiz, invitando a los niños asistentes a participar en el acto para que manifiesten qué supone y que esperan del Consejo. Va nombrando para que los niños se expresen.

Empieza con la participación de los niños/as vocales y suplentes, representantes de Primaria, Guiomar Rivero y Ángela Sáez:

“Buenos días, soy Guiomar, VOCAL DE PRIMARIA DEL DISTRITO BELLAVISTA os voy a contar lo que hicimos el pasado lunes en la sesión de preparación.

Nos reunimos los titulares y suplentes de primaria del Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia de Sevilla de la zona SURESTE en el Centro Cívico Torreblanca.

En una actividad trabajamos dos cuestiones ¿Qué esperamos del Consejo? Y ¿Qué vamos a hacer como vocales?

Y estas fueron las ideas aportadas por nuestro grupo:

¿QUE ESPERO DEL CONSEJO?

Aprender cosas nuevas y tener nuevas experiencias en nuestras vidas.  
Hacer nuevos amigos y amigas, y hacer actividades divertidas siendo respetuosos, amables, puntuales y justos.  
Decir que queremos mejorar de nuestro barrio y nuestra ciudad, aportar buenas ideas, participando en los plenos para que el consejo funcione bien. Representar a los niños de nuestro barrio.  
Conocer las funciones del ayuntamiento y de las personas que trabajan allí.  
**¿QUE VOY A HACER COMO VOCAL?**  
Ser respetuosos y escuchar a nuestros compañeros.  
Ser responsables con nuestras funciones y acudir a todas las reuniones.  
Ayudar a los compañeros.  
Participar en las reuniones y Plenos  
Muchas gracias por darnos la oportunidad de escucharnos y de participar en las cosas de la ciudad”.

“Buenos días, soy Ángela Sáez Rivera del Ceip Sor Ángela, VOCAL DE PRIMARIA DEL DISTRITO CASCO ANTIGUO en representación del Consejo Municipal de la Infancia y Adolescencia, comunico que el pasado día 18 de Abril de 2016 nos reunimos los titulares y suplentes de este Consejo de la zona NOROESTE de Sevilla en el Monasterio de San Jerónimo para preparar la sesión del Constitución del mismo. Participamos en diferentes actividades las cuales nos sirvieron para conocernos mejor entre todos los vocales y suplentes de la ciudad y para conocer el Reglamento del Consejo.

En la última actividad planificada en este día trabajamos a modo de lluvia de ideas, dos cuestiones ¿Qué esperamos del Consejo? Y ¿Qué vamos a hacer como vocales? las cuales nos sirvieron para reflexionar sobre la participación en este proceso.

A continuación las expongo para vuestro conocimiento:

### **1. ¿QUE ESPERAMOS DEL CONSEJO?**

- Que Sevilla sea una ciudad para adultos, niños, jóvenes, ancianos,...
- Que los niños opinen en la toma de decisiones.
- Que arreglen los barrios.
- Centros deportivos para niños.
- Que los políticos cumplan con sus obligaciones.
- Que los adultos entiendan que los niños podemos tomar decisiones.
- Un Sevilla segura.
- Que los espacios abandonados sean usados para hacer espacios para los niños.
- Más parques en los barrios.
- Que en los espacios históricamente interesantes, se realicen actividades culturales para menores.
- Visitas guiadas con lenguaje adaptado a niños.
- Campañas escolares para luchar contra el bullying.

### **2. ¿QUE VAMOS A HACER COMO VOCALES?**

- Atender a las peticiones que recibamos.
- Intentar que las propuestas se cumplan.
- Asistir a las reuniones y a los plenos.
- Comprometerse a escuchar la voz de los niños a todos los niveles.
- No hacer discriminación ni por sexo, ni por religión ni raza.
- Tener un buen comportamiento.
- Hacer propuestas adecuadas a las diferentes edades de los niños.
- Aportar entusiasmo y alegría.

Toma la palabra Manuela Ruiz, para agradecer el mensaje de Guiomar y de Ángela y la cede a otros vocales representantes de los centros educativos de secundaria, Junior, María Rodríguez y José Pérez.

“Buenos días, somos María (del IES Chaves Nogales del Distrito Este) y Junior (del IES Nervión del Distrito Sur), y somos miembros del nuevo Consejo Municipal de la Infancia y la Adolescencia. Estamos aquí para contaros el trabajo, que junto con las demás compañeras y compañeros de los Ciclos de Secundaria, realizamos el pasado 18 de abril en el Centro Cívico de Torreblanca. Participamos en diferentes dinámicas que nos ayudaron a conocernos mejor entre todas y todos, y también conocer el Reglamento del Consejo. Del trabajo realizado queremos compartir con vosotros y vosotras todo lo que esperamos que el Consejo nos aporte en estos dos años. Esperamos:

- Aprender cosas nuevas, buenas y aprender cómo funciona el Ayuntamiento.
- Hacer amigas y amigos y Conocer a gente.
- Conseguir mejor educación para niñas, niños y adolescente.
- Mejoría en el aprendizaje.
- Hacer de la ciudad un lugar agradable para las y los jóvenes, mejorando Sevilla todas y todos juntos.
- Solucionar los problemas de los barrios, cambiando a mejor donde vivimos.
- Mejorar la limpieza de las calles y otros temas importantes.
- Que se nos escuche y que nuestra opinión importe.
- Que se cumplan nuestras propuestas.
- Y por último hacer felices a las niñas y los niños de nuestra ciudad.

Y para que se cumplan estos deseos, como vocales de la Infancia que representamos a los niños y niñas de Sevilla, nos comprometemos a:

- Poder ayudar a solucionar problemas de nuestro barrio.
- Participar de forma activa.
- Asistir a las reuniones y plenos.
- Estar comprometidos con todo lo que se diga en el Consejo.
- Asumir responsabilidades.
- Ser mediador entre nuestras compañeras y compañeros y el Consejo.
- Convivir con las y los demás.
- Proponer ideas.
- Llevar las propuestas de nuestras compañeras y compañeros.
- Hablar con el alcalde para solucionar problemas.
- Aportar ideas.
- Dar nuestra opinión y la de todas las niñas y niños y adolescentes.
- Ayudar a mejorar los barrios.
- Hacer llegar al alcalde lo que se quiere mejorar.
- Conseguir las metas propuestas con responsabilidad.
- Ayudar a las y los demás.
- Tener un comportamiento ejemplar.
- Tener una mente abierta.
- Representar a nuestras compañeras y compañeros”.

Vuelve a tomar la palabra Manuela Ruiz para agradecer la intervención de Junior y María, cediéndosela a José Pérez:

“Buenos días, me llamo José y pertenezco al centro SAFA del Casco Antiguo. El pasado 18 de abril mantuvimos en el Centro Cívico San Jerónimo la primera reunión de los/as vocales y suplentes de los ciclos de secundaria del Consejo de la Infancia pertenecientes a los distritos de

Triana, Los Remedios, Casco Antiguo, San Pablo, San Jerónimo y Macarena. Soy el portavoz de todos/as ellos/as para contaros el trabajo que realizamos ese día.

Hicimos una dinámica de presentación, para conocer nuestros nombres, nuestras aficiones y la zona de donde procedemos. Después realizamos un juego de preguntas y respuestas sobre algunos temas relacionados con Consejo de la infancia y su reglamento.

Para terminar, pusimos en común dos cuestiones, y aquí están las ideas que entre todos expusimos:

1. ¿Qué espero del Consejo en estos dos años?
  - Que se nos escuche para dar nuestra opinión
  - que el Alcalde nos haga caso en las propuestas para mejorar Sevilla
  - Conocer gente de otros centros y formar parte de las actividades de Sevilla
  - Conocer gente nueva, conseguir que las propuestas se realicen y mejorar Sevilla para los jóvenes y aprender de todos/as ellos/as.
  - Aprender cosas y conocer Sevilla.
  - Pasarlo bien, aprender y conocer.
  - Dar ideas para mejorar el barrio.
  - Aprender cosas nuevas y hacer de Sevilla un lugar mejor.
  - Espero que las ideas propuestas se hagan realidad
  - Que la gente esté a gusto con las decisiones que se tomen
  - Escuchar opiniones, conocer el ayuntamiento y su funcionamiento y a nuestros representantes políticos.
  - Aprender de la experiencia.
  - Derecho a que se reconozca lo que necesitamos.
  - Que sean tenidas en cuenta las necesidades de los jóvenes.
  - Mejorar la sociedad desde el punto de vista de los niños y niñas.
  - Cambiar Sevilla a la medida de los jóvenes de la ciudad.
  - Que los niños de Sevilla sean más felices a partir del trabajo que realicemos.
  
2. ¿Qué me gustaría hacer como miembro de Consejo Municipal de la Infancia?
  - Que Sevilla tenga en cuenta a los niños y adolescentes
  - Mejorar el entorno de Sevilla y ayudar a los jóvenes.
  - conseguir que haya más actividades extraescolares para chicos entre 11 y 15 años como tiro, equitación y deportes alternativos hacer que haya más piscinas públicas y más espacios pensados para los jóvenes.
  - Pedir la opinión a mis compañeros de clase, que no sólo seamos los del Consejo los que opinemos.
  - Más zonas para jóvenes y así evitar molestar a las personas mayores.
  - Aportar buenas ideas y ayudar en lo que pueda a mi barrio. Tener en cuenta las ideas de otros barrios que puedan servir para el nuestro.
  - Llegar a acuerdos con mis compañeros, pedir ayuda y opinión a mis compañeros.
  - Explicarme bien y defender las propuestas de mis compañeros.
  - Mejorar la presencia de los niños y jóvenes en la vida política.
  - Hacer llegar las necesidades.
  - Hacer la vida más fácil a los ciudadanos.
  - Crear actividades para todos los públicos
  - Más espacios de ocio y cultura para jóvenes.
  - Mejorar la movilidad, mejorando el transporte en la ciudad”.

Toma la palabra la Delegada de Participación Ciudadana, cediéndosela a la Secretaria del Consejo de la Infancia, aprovechando para darle las gracias por su esfuerzo, al ser también Jefa del Servicio de Participación Ciudadana y Secretaria del Consejo, Fátima Montenegro.

Procede la Sra. Secretaria a dar lectura a todos los vocales elegidos en los centros educativos y por distrito municipal.

Los niños van saliendo, recogen diploma, medalla y mochila.

Vuelve a tomar la palabra el Sr. Alcalde, cerrando el acto, mostrando su agradecimiento a Manuela Ruiz, a las directoras salientes, la asistencia de los niños/as al acto, al Presidente de UNICEF; da ánimos y fuerza y les insiste en que el Alcalde y la Corporación están para escuchar, atender las peticiones, debatir y analizar cómo mejorar la ciudad de Sevilla que es para lo que están todos allí.

Sin más intervenciones se da por terminada la sesión a la hora indicada en la primera página.